
（様式第４号） 第６回武石地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 武石地域協議会

２ 日 時 平成２７年９月１８日 午後７時００分から午後９時００分まで

３ 会 場 武石地域自治センター２階 第１会議室

４ 出 席 者 清住洋子会長、竹内利通副会長、新井敦子委員、新井德委員、小松邦雄委員、

金子隆博委員、北澤美恵子委員、児玉卓文委員、小林裕美委員、下村利枝子委員、

中嶋三津子委員、橋詰和夫委員、廣川光子委員、柳沢裕子委員

【欠席委員 6名】
５ 市側出席者 渋沢地域自治センター長、雨宮地域振興課長、柳沢市民サービス課長

依田産業建設課長、竹花丸子･武石上下水道課長、清住武石教育事務所長

大平地域政策係長、児玉地域担当職員、青井統括主査、

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２７年１０月１９日

協 議 事 項 等

１ 開 会（竹内副会長）

２ 地域協議会長あいさつ

（清住会長）今回の地域協議会は、前回に引き続き、武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会から

の継続協議をお願いします。また、全体会の後、三つの専門部会の開催を予定しております。

10 月 19 日（月）から 23 日（金）の第５回上田市議会「議会報告会」にも積極的に参加願い

ます。

３ 武石地域自治センター長あいさつ

（渋沢センター長）今年の防災訓練は、大雨警報が発令されたことにより、中止された。武

石地域におきましては、上田市でも初めての「災害クロスロード」という取組を

予定していたが、残念なことに実施できなかった。

先の台風等に伴う大雨による河川堤防の決壊をはじめとした豪雨災害につい

て、災害義援金の受付は武石地域自治センターでも行っている。今回の災害の反

省の中では、避難指示が遅れたり、出なかった地域もあるなど行政の災害対応が

問題視されている。最近は、この地域も早めの大雨警報が出ることが多くなって

いる。全国的には割りと早目の避難勧告や避難指示が出される傾向のようである

が、結果、何も無かったことで発令され続けると慢性化したり、行政への非難が

出始めるなど特に避難指示発令については難しさがある。

9 月定例議会も委員会審議等が済み、今月 30 日に最終日を迎えます。今議会で
は、平成 26 年度一般会計ほか特別会計の決算認定と第 2 次上田市総合計画が主
な議案だった。

９月 10 日には、来年の 4 月 10 日執行の「御柱大祭」に行われます「おねり行
事」の実行委員会がスタートし、実行委員長には今年の自治会連合会長の廣川裕

助さんが選ばれた。

先週の９月 12 日（土）には武石の敬老会が開催された。上田市の 65 歳以上の



高齢化率は 9 月 1 日現在２８％で、武石地域の高齢化率は、３３．５％である。
武石地域の最高齢者は唐沢にお住いの「上原くよ」さんで、明治 41 年生まれで
107 歳。市内では、2 番目に長寿の方だが、1 番目の方とは 1 学年違いですので、
現在 107 歳の方は上原さんとお二人ということになる。
この後の議題でもある「住民自治組織」の必要性は、この高齢化社会を地域で

どうしていくのかも大きな課題の一つである。

４ 報告事項

（１）新生上田市建設計画の変更について（雨宮次長）

（10 月諮問予定案件の事前資料説明）

【質疑・意見等】

・ なし

５ 協議事項

（１）住民自治組織設立準備会について（児玉部会長）

（前回協議の継続事項）

【質疑・意見等】

（部会長）準備会の名称を『武石地域住民自治組織準備会』とした。

（委員）会則第 7条の任期については、役員だけの規定か？

（部会長）そのとおり。

（部会長）本日の資料を地域協議会としての会則案としていいか？

出席全委員で了承。

（２）自治会と地域協議会の合同会議開催について（大平係長）

これまでの地域協議会での検討を踏まえ、自治会の正副等役員の皆さんへ説明する場を設定したい。

１８自正副自治会長と役員、地域協議会委員２０名、職員、総勢 70 名程。

開催日については、１０月２９日(木)午後７時から。

（３）専門部会の開催について（各部会に分かれて開催）

・武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会 （会場：２階 第１会議室）

・武石地域全域公園化構想推進部会 （会場：１階 応接室）

・活発な地域づくり部会～おらほの武石づくり～ （会場：２階 第２会議室）

（４）専門部会からの報告について

①武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会

（児玉部会長）今後のスケジュールについては、10月 29 日（木）に自治会と地域協議会の合同会議を

開催する。

②武石地域全域公園化構想推進部会

（伏見部会長）「私のお気に入りの場所」の写真展について、協議会委員も各 1 点以上の提出をお願い

したい。

③活発な地域づくり部会



（新井部会長）座談会を 11月 11 日（水）に開催する。協議会委員も希望される方は参加してほしい。

【質疑・意見等】

・ なし

６ その他

（１）次回以降の会議日程について（大平係長）

第 7回協議会 １０月２１日（ 水 ）午後 7時 00分 ～ 9時 00 分

（２）その他（竹内副会長）

（委員）コミュニティの連絡手段（非常時、災害時）についてお聞きしたい

（委員）オフトークにかわるものについて、各地の民生委員にお年寄りから話があった。

（委員）今年の防災訓練の時はどうだったか。

（雨宮課長）自治会長からの伝達訓練により『中止』連絡を出した。8割伝わったという地区もあれば、

あまり伝わらない地区もあったが、概ねうまくいったという自治会が多かった。消防団の広報

もあった。

（委員）警鐘楼にスピーカーをつけたら、どうか。という話も聞く。

（委員）屋外スピーカーがあればいい。長和町では、地区ごとにある。振り込め詐欺対策にも使用でき

る。

（委員）オフトークのようなシステムを市が作ったとしても、維持負担は個人の負担。お金を出してま

でやる必要はないという人もいる。再度、町内アンケートを取ったらどうか。いらないという

人も多いと思う。若い人は全く必要ない。

（委員）災害時には屋外スピーカーが有効。丸子東内にある防災無線を参考にしたらどうか。

（委員）長門のスピーカーはよく聞こえる。

（委員）協議会として意見書を出すことにする。

７ 閉 会（竹内 副会長）


